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この度、山本さんに会長を引き受けて頂くことになりました。 

一昨年、八十歳を迎えた時点で交替をお願いしたいと考えましたが、それから一年余り山本さん

の事務局長の仕事をどう皆で分担するか相談してまいりました。各位の協力が得られ、 

すっきりバトンタッチができることになった次第です。 

会が発足したのは２０００年１月のことでした。当時、真光寺川は粗大ゴミやビニール袋が散乱

するきたない川でした。仲間が駅前の焼鳥屋に集まり「子供たちが遊べるいい川にしたい。」と

話合いました。それから１２年余り、毎月の清掃作業、里親通信の発行、夏の真光寺川まつり等

の活動を実施してまいりました。会員のご協力に対しこころからお礼もうしあげます。 

「清流をめざす」という目標は率直にいって道半ばの感がいたします。１２年前に比較して水

質が必ずしも改善されているとは思えないからです。真光寺川を取り巻く環境が大きく変わって

しまったことに原因があると思います。田圃に囲まれた川は、住宅

地帯を流れる都市の川に変貌してしまいました。行政や地元住民の

一層の協働が必要になると思われます。真光寺川はいい川です。周

辺の住民や子供たちに豊かな自然を提供して親しまれています。一

層きれいな清流を目指していきたいものです。 

これからも一会員として協力を惜しむ者ではありません。新会長の

もと、会の更なる活性化をこころから願っています。 

                      

 
 真光寺川を清流にする会の皆様、里親の会の皆様、川辺を散歩・通勤される皆様、ご近所にお

住まいの皆様、そして真光寺川の風景を愛される皆様、山口会長ご高齢ということでやむを得ず、

この度会長を引き受けることになりました山本でございます。 

  山口会長、12 年もの長い間「真光寺川を清流にする会」の発足から現在まで諸活動の基盤

を築いていただき誠に有難うございました。 

小生２０００年９月から真光寺川を清流にする会の活動をしております。住まいは広袴公園の

調整池のすぐそばで毎日池や池の鳥達を眺めて暮らしております。広袴に越してきたのは１９８

３年８月です。真光寺川は改修前で田圃の中を流れる素朴な小川でした。コサギやアヒルが泳ぎ、

夏にはチラホラとホタルを見ることができ感激したものです。まだ川辺には遊歩道はなく竹やぶ

の中を流れる所は近づきがたかったことを憶えています。 

 残念ながらオートバイや自転車、ビニール袋、家庭ゴミ等いろんな物が放り込まれています。 

月に１回の川の内外の清掃活動ですが、「継続は力なり」を合言葉に飽きずに続けて参りたいと思

っております。 

最近は我々だけではなく、遊歩道のゴミ拾いや清掃をされている方々をお見かけするようにな

りました。今後ともよろしくお願い致します。これ以上川を汚さず、何とかホタルの棲める清流

にもどしたいものです。そしてこの「川のある風景」をずっと将来まで残したいものです。次代、

次々代に引き継ぐのが使命と心得ます。 

 これからは３年任期と決まりました。事務局は黒田さん、会計は吉田さん、里親通信の発行は

桜井さん、山口さんです。力を併せて美しい川の風景を守っていきましょう。 
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真光寺川を清流にする会の代表が交代しました 
 清流をめざしてさらなる活性化を！ 前会長 山口 拓郎 

 

をめざして更なる活性化を！ 前会長 山口 拓朗    

継続は力なり！ 新会長 山本 隆治 
 

真光寺川夏の川祭り 



 ２ 

 

 

今年の冬は１２月から１月中旬にかけては晴天が続きました。真光寺川の流れは澄み川底の砂

の粒子がみえるほどでした。透視度も連日９０ｃｍ以上を記録しました。 

１月下旬になり雨や雪の日が多くなってきました。増水し濁るのは止むを得ないことです。然

し気になるのは異様な濁り方です。１月２１日から２５日にかけて一面白濁してしまいました。

連絡し私供も追跡し環境保全課の担当の方も川筋を辿ってもらいま

したが発生場所はつかめませんでした。 

 ２月２５日、前夜から雨、またまた一面の白濁した流れとなって

しまいました。黒田さんが追跡しカメラに収めたのがこの写真です。

観泉寺の裏、クレイン東京側の暗渠の辺りが発生元でした。私ども

は真光寺川が子供たちが安心して遊べる清流になることを願ってい

ます。目途として鶴見川水系での「川の中での水遊び水質基準」を

目標としています。 

1 川全体がきれいでゴミがあまり見あたらないこと。2 水がきれいであること（透視度、

濁り、泡）。3 くさくないこと。４ 川底の感触が悪くないこと等が条件です。 

私どもが懸念していることは真光寺川が年々きれいになるどころかきたなくなっているのでは

ないかと言うことです。それも上流ほどきたないようです。 

 住宅地や施設が増え真光寺川を取り巻く環境は厳しくなっており、これからも予断をゆるせま

せん。とても一部のもので守れるものではありません。そこでお願いがあります。もし真光寺川

の流れに異常を発見したら直ちにご連絡下さい。 

 連絡先：町田市役所・環境資源部・環境保全課 ０４２－７２４－２７１１ 

真光寺川はいい川です。みんなで守っていきたいものです。       山口 拓郎 文 

「めだかポスト」への寄付ほか一木会 3月例会での寄付で 3月の合計は 452 

円でした、里親の会の活動に対して皆様のご厚志に感謝いたします。 

  

3 月 12 日、この日は曇りの天気、８名が参加して作業を行いまし 

た。前日の雨により川の水量が多く、川の深いところは危険と判断、

安全を配慮して浅いところのゴミを中心に拾いました。昨年の 12 月以来の清掃のためゴミも 

多く、自転車 2 台、ゴミ 14 袋を回収しました。川の水は雨の後でしたが透明度が低く、川底

がよく見えませんでした。     

        

 

 

 

 
   

 

川の中や川の周辺のゴミを拾います。一般の方々のご参加、大歓迎です。 

☆ スケジュール 9:３０ 下堰親水場 集合 
０９:３０ 開戸親水場～神明橋間の清掃作業  11：30休憩と打ち合わせ（いちょう会館） 

 １２:３０  解散予定 

『 http://www.shinkojigawa.com/』 ホームページへご意見ご感想をお寄せ下さい 
 

『真光寺川 里親の会』会長：山本隆治 町田市広袴 3-24-11 e-mail ryuji.yamamoto@beach.ocn.ne.jp 

事務局：町田市能ケ谷 7-32-10 黒田健夫 ℡/Fax 042-708-4269 e-mail kawasemi@shinkojigawa.com 

 

 

私 た ち の 行 動 基 準 

１，私たちの活動は、地元や地域の人たちに支持されているか。 

２，私たちの活動は、自然に対して謙虚であるか。 

３，私たちの活動は、誰にも解るように説明されているか。 

 

 

 

 

観泉寺前の橋上より見た白濁水 

みんなで守ろう！真光寺川の清流 
 

めだかポスト             

 

 

 

３月の清掃報告 

 

   

5月の清掃日は（第二日曜日）です。ご一緒に川を綺麗にしませんか 

http://www.shinkojigawa.com/
mailto:kawasemi@shinkojigawa.com

